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в действие Свода законов Российской империи судопроизводство было разделено на про-
изводство по гражданским и уголовным делам.
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НЕКОТОРЫЕ АСПЕКТЫ ПРАВОПРИМЕНЕНИЯ  
ПРОЦЕДУРЫ БАНКРОТСТВА В РЕСПУБЛИКЕ БЕЛАРУСЬ

1. Совершенствование регулирования критериев и признаков экономической несосто-
ятельности (банкротства) относится к разряду важнейших процедур в сфере защиты прав 
и законных интересов субъектов хозяйственной деятельности. Этой процедуре посвящены 
многоплановые как экономические, так и юридические исследования. При этом к числу 
наиболее дискуссионных аспектов на постсоветском пространстве относятся разработка 
универсальных дефиниций «несостоятельность» и «банкротство», определение глубины 
правовой регламентации механизма банкротства, уяснение механизма расчета коэффи-
циентов платежеспособности и проведения анализа финансового состояния и платеже-
способности субъектов хозяйствования.

2. В Республике Беларусь освещению различных экономико-правовых направлений
банкротства посвящены работы В. А. Барышева, В. С. Каменкова, Д. С. Скоринко, И. А. Ро-
кач, Е. Г. Толкачева и других [1]. При этом в качестве основного нормативного правового 
акта, закрепляющего на законодательном уровне термины «банкротство» и «экономиче-
ская несостоятельность», выступает Закон Республики Беларусь от 13.07.2012 г. № 415-З  
«Об экономической несостоятельности (банкротстве)» (далее — Закон) [2]. В Законе кон-
кретизированы понятия «банкротство» и «экономическая несостоятельность», и белорус-
ский законодатель закрепляет банкротство как неплатежеспособность, имеющая или 
приобретающая устойчивый характер, признанная решением хозяйственного суда о бан-
кротстве с ликвидацией должника — юридического лица, прекращением деятельности 
должника — индивидуального предпринимателя. В свою очередь, в Законе экономиче-
ская несостоятельность рассматривается как неплатежеспособность, имеющая или при-
обретающая устойчивый характер, признанная решением хозяйственного суда об эконо-
мической несостоятельности с санацией должника.
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FEATURES OF PROOF  
AT THE STAGE OF SUPERVISORY PROCEEDING  

IN THE BELARUSIAN CIVIL PROCEDURE

Supervisory proceeding is a stage of the civil procedure in which the courts of supervisory 
instance additionally verify the legality and grounds of court judgments that have entered 
into legal force. The subject of such verification is the decisions of the court of first instance, 
the decision of the court of appeal, as well as the decision of the court of supervisory instance, 
if such decision has been issued.

In the court of supervisory instance the verification of a court decisions that have entered 
into legal force is carried out in connection with the protest for supervisory review submitted 
by authorized officials of the court and(or) public prosecutor’s office.

It should be noted that civil procedure legislation establishes grounds for protest for 
supervisory review of court decisions. According to the third part of article 436 of the Code 
of  Civil Procedure of the Republic of Belarus [1] (further  — CPC), significant violations 
of substantive and (or) procedural law that led to the issuance of an unlawful court decision 
are the grounds for the protest for supervisory review of court decisions.

Civil procedure legislation establishes the requirements for a judicial decision. 
In accordance with article 297 CPC, a court decision should be legal and justified.

As a result of the analysis the content of the above-mentioned CPC rules, it follows that, 
firstly, an unjustified decision is simultaneously illegal. Secondly, the insufficiency of the court 
decision constitutes the significant violation of the rules of civil procedural law. Thirdly, such 
a violation is a ground for protest for supervisory review of court decision.


